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لى والأ في الحمد ، فلهوباطنة  ظاهرة نعمه علينا إحسانه، أسبغو فضله على الله الحمد

آله وصحبه  وعلى محمد ونبينا حبيبنا على والسلام الحسن، والصلاة والثناء الشكر والآخرة، وله

  .وسلم
� �

كما يطيب لي والمقام هنا لرد الفضل لأهله والتقدم بالشكر والعرفان للأستاذ الدكتور 

 تكرمه بالإشراف على هذه الرسالة وتوجيهاته السديدة، وتصويباته علىعبد الرزاق الدليمي 

المفيدة بالرغم من إنشغاله وكثرة ارتباطاته العلمية والعملية حفظه االله على حرصه نحو الارتقاء  

وإلى أصحاب السعادة أعضاء لجنة المنافشة لتفضلهم بالموافقة على مناقشة رسالتي . العلمي بطلبته

  .والحكم عليها

والشكر موصول لأساتذة جامعة الشرق الأوسط والعاملين فيها وعلى الأخص أساتذة 

  .وإلى الكويت الحبيب الذي.  الكرامالإعلاموقسم  كليـة الإعلام

وإن أنسى فلا أنسى شكر جميع من أعانني بجهده أو وقته أو دعائه سواء من الأقارب أو 

العلي الكريم أن يجعل كل ما قدمه أولئك في موازين الأصدقاء أو الأحباب أو الزملاء سائلاً االله 

 .حسنام وأن يجزل لهم الأجر والمثوبة
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  ..حياتنا تضيء وأنت الشمس إلى الرسالة هذه تخرج أن، وسروري فرحي تتخيل لن

 بين عثراتي أتلمس أن عتدتا.. عينيك إشراقة في نجاحاتي تباشير أقرأ أن عتدتا

  ..الطيبتين يديك اخط تبعت لطالما  ..الأصيل وجهك تقاسيم

   ..الفخر بعين إليَ تنظر أنك أعرف، كنت أينما .. أبي

  ..تمنيت الذي الدرب على اليوم يسير سرك ورفيق وصاحبك ولدك

  ..سمكاب كثيراً علوت كما، بفرحك شأناً لأعلو بي فخراف

  ..)أبوطارق( العجمي مسعود

 ينضب لا الذي لجميلك العرفان من يسيراً جزءاً إليك رسالتي أُهدي
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This study aimed to investigate the Attitudes of Kuwaiti Journalists of the Press and 

Publication Law No.3 of the year 2006. 

In order to achieve the objectives of the study, the researcher designed a 

questionnaire to gather the primary information from the study sample which consisted of 

(291) Journalists. The statistical package for social sciences (SPSS) and Statistica were 

used to analyze and examine the study hypotheses. The main conclusions of the study 

were: 

1. Kuwaiti Journalists aware the contents of Kuwaiti Press and Publications Law and the 

provisions relating thereto. 

2. There are positives for the Press and Publications Law in the Kuwait State. 
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3. There are nagatives for the Press and Publications Law in the Kuwait State. 

4. There are proposals on the Press and Publications Law in Kuwait State of from the 

journalist’s perspective. 

5. There are proposals on the Press and Publications Law in Kuwait State of from the 

journalist’s perspective. 

6. There are difficulties facing Kuwaiti journalists in understanding the press and 

publications law in Kuwait State. 

  
The main recommendations of the study were: 

1. Modernization the laws, legislation and regulations currently in force in the media fields 

to achieve the flexibility and efficiency at work.  

2. Amending some provisions of Law No.3 of the year 2006 due to lack of relevance to 

transformations of media contemporary.  
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